

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.  
*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.  
Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.  
Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.  
Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.  
Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. 2'45 y 5'40 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.**—San Francisco Javier, hijo de la provincia de Navarra y uno de los mejores ornamentos de la Compañía de Jesus. Destinado á predicar el Evangelio en la India, convirtió más de un millon de gentiles, coronando el Señor la gloria de su apostolado en Sanchon, en este día del año 1552.

**CULTOS.**—*Mañana sábado.*—En el Socorro continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las siete la novena, á las diez misa mayor. Al anocheecer, despues del rosario, continuará la novena de la Purísima y la reserva.

En la Catedral se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalon.

## CORREO DE AYER.

Paris 26 de noviembre.

La rueda de la política republicana sigue girando poco ménos que en el vacío, y á no ser porque se anuncian algunas disposiciones contra las instituciones católicas y el clero, bien podríamos preguntarnos qué hacen nuestros gobernantes.

Háblase ante todo de una circular del ministro del Interior dirigida á todos los prefectos, previniéndoles que «estendan y remitan al ministerio el estado exacto de los delitos cometidos por individuos del clero en el ejercicio de su ministerio», pues «el gobierno, dice la circular, está resuelto á no tolerar infraccion alguna, y á someter severamente todo delito á los tribunales.»

Al propio tiempo algunos sacerdotes respetables, y en especial un párroco de Angers, son llevados ante la policía correccional por acusacion de haber ultrajado en el púlpito al gobierno de la república.

Otra circular del ministro tiene por objeto prohibir en todos los departamentos las loterías de caridad, llamadas de San Vicente de Paul. ¿A quién perjudicará esta disposicion? A los pobres, á los infelices que habitualmente son socorridos por la caridad cristiana; pero ¿qué importa? Ante todo se ha de vejar á los católicos y poner estorbos en todas sus obras, aun cuando no se trate sino de beneficencia.

Por último, se pretende que en el Consejo de ministros habido esta mañana en casa de M. Gambetta, parece que algunos ministros se han declarado en favor de la supresion de nuestra embajada cerca del Vaticano, providencia que si se tomase en cuenta, tendría forzosamente por corolario la retirada del Nuncio de la Santa Sede en Paris.

Entonces habría un rompimiento completo entre el Estado y la Iglesia, y M. Gambetta ha rechazado siempre hasta el presente una política tan extrema en nombre de las consideraciones que conviene guardar á «la clientela católica», segun frase suya. Es de creer por lo tanto que el presidente del Consejo de ministros no es actualmente favorable á una medida tan radical; pero en la pendiente por donde anda y bajo la influencia de pasiones odiosas que él ha desatado, ¿cuánto tiempo podrá estar conteniendo esos odios y las violencias que le empujan y le dominan?

Nordenskiöld, célebre navegante noruego que ha descubierto el paso del polo Norte, ha llegado á Paris, á donde viene á hacer investigaciones en nuestra gran biblioteca nacional.—O.

Marsella 26 de noviembre.

Los insurrectos se dispersan al ver á nuestras tropas y se refugian en la Regencia de Trípoli. Basta por el pronto vigilar esa frontera é impedir á los fugitivos hacer escursiones en territorio de nuestros protegidos.

Se trata ahora de reparar los desastres de la guerra. Monseñor de Lavigerie, arzobispo de Argel y de Cartago, ha puesto manos á la obra en séguida, y ha dirigido una pastoral á los sacerdotes que están á sus órdenes para incitarlos á abrir escuelas y asilos en que puedan admitirse el gran número de huérfanos que han quedado á consecuencia de la guerra que acabamos de sostener. El sabio y piadoso prelado se ocupa largos años hace en procurar el bien de los pueblos musulmanes, de modo que cuando no era más que profesor de la Sorbona coadyuvó á la instalacion de escuelas en Oriente. No ha mucho tiempo que fundó un colegio en Cartago, donde sus misioneros de Africa dispensaban la instruccion á una infinidad de niños cristianos, judíos y musulmanes. Las escuelas que él abra y los asilos que establezcan harán más que las armas para asentar sólidamente nuestro dominio: que el modo mejor de servir á Francia no es hacerla temer sino amar por medio de nuestras virtudes y de nuestros beneficios.

El espíritu de persecucion contra el clero que por desgracia se ha desplegado en Francia es causa de que todos los días ocurran atentados contra los ministros de nuestra religion. Ultimamente un desalmado disparó un pistoletazo á uno de los directores del seminario de Grenoble en el momento en que este volvía de paseo con sus alumnos, y le hirió en una oreja. El delincuente emprendió enseguida la fuga.

Mañana se procederá al nombramiento de un individuo del Consejo general de nuestro departamento en reemplazo de M. Peytral, que ha sido elegido diputado, y á quien sus electores impusieron la obligacion de dimitir su primer cargo. Los republicanos no quieren Consejos, pero gran número de los que se vanaglorian de participar de esta opinion solo por halagar á la multitud renuncian á pesar suyo el cargo de consejero.

La Sociedad Fraissinet, deseosa de dar mayor amplitud al servicio de vapores que tiene establecido en el Mediterráneo, trata de hacerle estensivo al extremo Oriente, y con este objeto ha elevado su capital hasta doce millones de francos por medio de una emision de nuevas acciones.—F.

## PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 29.—El general Prendergats se encargó ayer del gobierno general de Cuba.

La comision general de presupuestos ha aprobado el proyecto de contribucion industrial y de comercio. Esta noche discutirá el proyecto sobre rifas y el presupuesto de ingresos.

Se han presentado al Congreso, que preside el señor Posada Herrera, varias esposiciones referentes á la inmediata abolicion de la esclavitud en Cuba.

El general Martínez Campos ha ofrecido que en breve se extinguirá la clase de oficiales de reemplazo.

En el Senado han jurado tres señores senadores, y han continuado la discusion del proyecto de conversion de las deudas amortizables, defendiendo la comision el tipo de cuatro por ciento y oponiéndose el señor marqués de Orovio en su rectificacion á que se incluya en el proyecto la deuda de 2 por 100 amortizable.

El conde de Casa Jimenez ha combatido en el Senado la conversion de las deudas amortizables calificando de atrevido el establecimiento de un tipo fijo.

El señor Alvarez ha defendido el proyecto elogiando al señor Camacho, y éste ha resumido los debates escusándose de haber tardado en presentar los presupuestos por carecer de datos y declarando que los presupuestos actuales se hacen con una rebaja de unos ocho millones aproximadamente en los ingresos y cincuenta y seis en los gastos previendo las contingencias que puedan sobrevenir.

Paris 29.—El grupo de la Union republicana en el Senado se ha declarado en pro de la revision de la Constitucion.

Una columna francesa que llegó á Nefta, en la

frontera meridional de Tunez, hizo reconocer el protectorado francés é indemnizar á los partidarios de Francia que habian sido saqueados por los disidentes.

El *Siécle* confirma que en el ministerio de Cultos se prepara un proyecto de ley arreglando las relaciones entre la Iglesia y el Estado. En dicho proyecto se adoptan la base del Concordato y los artículos orgánicos, se abandona la declaracion de 1682 y se derogan las leyes y decretos espáñidos desde el año 1802 que acrecientan los privilegios de las Iglesias.

Madrid 30.—La *Gaceta* publica los Reales decretos nombrando vocal de la Junta superior consultiva de la Armada al contralmirante Polo y Bernabé, y comandante general de la escuadra y apostadero de Filipinas al contralmirante Montojo, y autorizando al ministro de Marina para adquirir sin las formalidades de subasta cuatro ametralladoras Nordelfils y cuatro cañones con destino á Filipinas, y una Real orden participando que han retirado los torpedos que se habian colocado en la costa nordeste de Grecia.

Londres 30.—El *Standard* desmiente la noticia de que MM. Glyn Mill y Currie traten de formar un nuevo Banco anglo-español.

Berlin 30.—El Emperador Guillermo sigue en su mejoría y ha dado un paseo en carretela descubierta.

## CORREO DE HOY.

MADRID 28 DE NOVIEMBRE.

Se ha hablado hoy bastante en el salon de conferencias del Congreso de la posibilidad de una modificacion ministerial que dé por resultado la salida de D. Venancio Gonzalez, el pase á Gobernacion del Sr. Albareda y la entrada en Fomento del Sr. Navarro y Rodrigo. Es de advertir que los que en primer término contribuian á esparcir el rumor eran los del grupo disidente que ya no se atreven á congregarse y se contentan con esparcir esta clase de noticias. Tambien ha podido contribuir á él, el hecho de haber visto que los Sres. Sagasta y Navarro y Rodrigo han conferenciado hoy amistosa y estensamente y que juntos salieron del Congreso para trasladarse al Senado.

— La subcomision del presupuesto del ministerio de Hacienda ha terminado el exámen de los proyectos sobre impuestos de consumos y de sal.

Las modificaciones introducidas en el primero no alteran la esencia del plan del Sr. Camacho: son de escasa importancia. En el segundo se ha aceptado una modificacion, en virtud de la cual se rebaja el tipo de 1'80 pesetas para aquellos pueblos que hayan de satisfacer el 16 por 100 por contribucion territorial, quedando subsistente el tipo de 2,60 para los que sigan pagando el 21 por 100.

— En Manila se habian tomado precauciones con motivo de haberse declarado el cólera en los principales puertos de Costa Norte y la peste bovina en la parte Oeste de aquella isla.

— Se habian recibido noticias de Joló, dando cuenta de un ataque verificado por algunos moros juramentados contra nuestras avanzadas de la plaza, resultando muertos dos de aquellos y herido gravemente uno de los centinelas.

— La *Academia de la Juventud Católica* de Barcelona al tener conocimiento del lenguaje levantado con que los prelados españoles, así en el Senado como ante la Comision, protestaron contra el proyecto del mal llamado matrimonio civil, depiorando además la triste situacion en que los gobiernos de naciones católicas dejan al Padre Santo, envió su adhesion entusiasta é incondicional á los obispos quienes han contestado con el siguiente telegrama: «Prelados agradecen felicitacion brillante *Juventud Católica* y esperan ser por ella secundados.—Cardenal Payá».

— El emperador Guillermo ha tenido una leve enfermedad de que ya está restablecido. Pero con este

motivo el *Standard*, en un artículo de fondo, dice que la vida del emperador es la mejor garantía de la paz europea.

Por lo demás, sobre las relaciones de Alemania con Francia encontramos en la *Post*, segundo órgano oficioso del príncipe de Bismarck, un hecho curioso.

La *Post* asegura que «Gambetta ha conferenciado en la frontera rusa con el general Ignatieff» y añade que la permanencia del conde Saint Valier en Berlín, era una garantía de paz, y que la subida de Gambetta compromete la tranquilidad europea. Este lenguaje de los periódicos alemanes es la causa principal de la baja que ha experimentado la Bolsa de París.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 30.—Al salir del puerto de Pasajes se ha estrellado una goleta francesa, salvándose la tripulación.

Se trabaja para conseguir que la comisión de Códigos haga extensiva á las islas de Cuba y Puerto-Rico la aplicación de la ley de matrimonio civil.

Se ha declarado un horrible incendio en la fábrica de papel de Fernandez Iglesias. Las pérdidas son enormes.

París 30.—Una columna francesa que se dirigía á Gabes sorprendió un campamento de insurrectos de unos 400 tiendas apoderándose de todos y recogiendo 1,200 bueyes, 2,000 carneros y gran número de caballos.

M. Hamlin, representante de los Estados-Unidos de América en Madrid, ha visitado hoy á M. Grévy y en seguida á M. Gambetta. Ambos le han recibido cordialmente y le han felicitado por la parte que tomó en los acontecimientos que dieron por resultado la abolición de la esclavitud, aprovechando la ocasión para recordar la simpatía de Francia por los Estados-Unidos y expresando el deseo de ver estrechar cada vez más las relaciones amistosas de las dos grandes repúblicas hermanas.

Túnez.—El general de Aubigny ha mandado fusilar á doce hombres de la tribu de Ouledavar.

Un cuerpo de 500 insurrectos que se hallaba en la frontera de Trípoli se ha sometido y está operando ahora con la columna del general Logerot.

Nueva-York.—El *Times* de Filadelfia dice que el presidente M. Arthur desaprueba la actitud de los representantes de los Estados-Unidos que han intervenido entre las repúblicas de Chile y Perú, y añade que probablemente serán reemplazados.

Berlín.—En el Reichstag, contestando el príncipe de Bismarck á M. Tirchow, ha dicho que había tenido intención de pedir créditos para reanudar las relaciones diplomáticas entre el Vaticano y Alemania, pero que sería inoportuno dar noticia alguna de las negociaciones pendientes con el Vaticano.

San Petersburgo.—Se asegura que el atentado contra el general Tcherevine ha sido resultado de un error. El golpe iba dirigido contra el general Ignatieff.

Madrid 30.—En el Congreso se ha discutido el presupuesto de gastos del ministerio de la Guerra, y por 57 votos contra 15 se ha aprobado el artículo primero.

En la reunion que han celebrado los diputados de Barcelona, el señor Rius y Taulet ha explicado su proyecto de enlace de los ferro-carriles por medio de un túnel, han combatido el proyecto los señores Marcet y Bosch y Labrús, y los demás diputados han manifestado que están dispuestos á apoyar al ayuntamiento.

La comisión municipal á conferenciado esta tarde con el señor Sagasta, quien ha declinado la responsabilidad ó mérito del pensamiento y ha prometido ocuparse del asunto si se trata en el Consejo de ministros.

Mañana conferenciará el señor Rius y Taulet con el Director de Obras públicas, quien insiste en mantener la Real orden de 21 de mayo.

Madrid 1.º.—Es inexacto que se haya aprobado en el Senado el proyecto de conversión de las amortizables. La votación de 106 votos contra 26 ha sido sobre la proposición del señor Pelayo Cuesta dando un voto de confianza al presidente de la Cámara.

Se comentan mucho las declaraciones del Sr. El-duayen asehrando que hubo un error con el llamamiento de los fusionistas al poder y calificando de calamidad del país al gobierno actual.

París 1.º.—El *Standard* dice que habiéndose restablecido la seguridad en Túnez, el gobierno inglés ha decidido retirar los buques de guerra ingleses que están en las aguas de la Regencia.

En un telegrama de Constantinopla que publica el *Standard* se dice que Nizani y Reclud, que llevan las condecoraciones al Emperador Guillermo, están encargados de negociar una alianza íntima entre Turquía y Alemania.

El *Daily News* asegura que Inglaterra ha enviado instrucciones dirigidas á restringir el transporte de emigrantes chinos á las costas del Perú, y que Chile ha prometido secundarla.

## GACETILLA LOCAL.

El Ayuntamiento de esta capital celebró sesión el día 30 de Noviembre próximo pasado y se tomaron varios acuerdos, cuyo extracto publicamos á continuación:

Leída y aprobada el acta de la anterior se aprobaron varios dictámenes de la comisión de obras, de interes particular.

Visto lo informado por el Sr. Regidor Síndico en la revisión del expediente de exención del servicio de la Armada, instruido el año último á instancia del mozo Pedro José Oliver y Oliver, se acordó confeccionar el acuerdo tomado ya por esta Corporación.

A propuesta de un señor Concejal se acordó oficiar al Sr. Gobernador de la provincia para que se sirva manifestar el estado del expediente que en 1877 se solicitó instruir referente á los actos del señor Alcalde en aquella época.

Se levantó la sesión.

El domingo próximo tendrá lugar en San Magin una tierna ceremonia con motivo de la traslación de la reserva del Santísimo Sacramento, de la antigua iglesia á la nueva. En preparación á esta solemnidad empezará hoy un triduo á las seis de la tarde, predicando el Padre Pedro Bautista Nadal. Mañana sábado continuará el triduo á la misma hora. El domingo á las siete y media habrá comunión general, á las diez bendición de una imagen de Nuestra Señora de los Desamparados. A las cuatro y media de la tarde el M. I. Sr. D. Tomas Rullan, Vicario General de la Diócesis, conferirá á un negro, adulto, el Sacramento del Santo Bautismo, para que ese hijo del Africa, que ha tenido la dicha de conocer al verdadero Dios, entre á formar parte de la grey dichosa de los fieles, y adquiera derecho á la gloria que esperamos todos los redimidos. A las seis se concluirá el Triduo, y acto continuo se hará la reserva de su Divina Majestad.

El 28 del próximo pasado fondeó en el lazareto sucio del puerto de Mahon el vapor inglés *Pontiac*, procedente de Savannah, Gibraltar y Barcelona, al mando del capitán Mr. William Scott. Conduce 4650 balas de algodón y va en él de pasaje nuestro paisano D. Vicente Terrasa, capitán de la barca *Marieta*, de esta matrícula, que de resultas del huracán que se sintió en Savannah el 27 de Agosto último desapareció del fondeadero, logrando el señor Terrasa y tripulación salvarse agarrados á unos pocos maderos que por fortuna pudieron coger al abandonar la embarcación.

La suscripción que abrió D. José Ancona, representante de la casa Singer en esta capital, ha producido 51'75 pesetas, cuya cantidad se ha remitido á Mahon para repartirse entre los variolosos pobres.

La subasta de las obras de enlucido del depósito de agua construido en la calle de Palacio, ha sido adjudicada á favor de D. Francisco Ferrer por el tipo señalado en el plan de condiciones, ménos una peseta. Los trabajos ya se han principiado y es de esperar que seguirán con la mayor actividad y que pronto veremos terminada una obra que hace muchos años se comenzó y la cual está llamada á ser de gran utilidad para el público.

Por el anuncio que ayer insertamos y hoy reproducimos, el público puede enterarse de que la Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor ha quedado constituida con un capital de 2.500.000 pesetas dividido en 5000 acciones de á 500 pesetas cada una.

Las sociedades de crédito é industriales que existen en esta isla pasan de más de treinta, las cuales forman un capital inmenso.

En breve serán alumbradas por gas las calles del Socorro y de San Agustín, en las cuales se colocan los correspondientes aparatos. Los vecinos no pueden ménos de aplaudir una mejora que nosotros deseáramos ver también en otros barrios de esta ciudad.

Ha sido nombrado notario del pueblo de Santa María el abogado D. Juan Planas, quien ocupaba el primer lugar de la terna, que se formó al celebrarse las oposiciones.

Ayer tarde el vapor-correo *Jaime I* zarpó para Valencia, conduciendo la correspondencia, 16 pasajeros, cargo y varios efectos.

El mal estado en que hace tiempo se encuentra el empedrado de muchas calles, nos obliga de vez en cuando á recordarlo á los Concejales que componen la comisión de este ramo, con el objeto de que al ménos se cuiden de mandar hacer las reparaciones que reclaman algunas de las principales calles, mayormente en la época que atravesamos.

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto á las seis y media de la mañana, el vapor *Palma*, siendo portador de balija, 26 pasajeros, mercancías y ganado vacuno.

El Conservatorio Balear ha acordado abrir mañana la clase de coros de adultos, y al efecto nos ha remitido el anuncio que á continuación publicamos, y cuya lectura recomendamos á los jóvenes aficionados al canto para que se aprovechen de la ocasión que les ofrece la Junta Directiva de la expresada sociedad:

#### CONSERVATORIO BALEAR.

La junta Directiva, en sesión del 29 de Noviembre, acordó organizar de nuevo la clase de adultos de coros; á cuyo fin, y para que la enseñanza sea más provechosa y se afiance en una base más sólida, los ejercicios se compondrán: de dos lecciones de solfeo semanales y una de aplicación ó estudio de coros.

Los días señalados para las lecciones son los martes, juéves y sábados, de ocho y media á diez y media de la noche; abriéndose el curso el próximo sábado, 3 del que rige.—Palma 2 Diciembre de 1881.—El vocal secretario, Juan Oliver y Femenia.

#### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1 á las 5 t.

(Recibido el 1 á las 10'48 n.)

En el Consejo de Ministros presidido por el Rey se han firmados los nombramientos de nuevos Gobernadores.

En el Congreso se ha aprobado el presupuesto de Gobernación.

En el Senado sigue discutiéndose la conversión de la deuda.

Esta noche tendrán reunion los Zorrillistas.

Se ha constituido el Congreso Mercantil que se inaugurará á las doce.

3 por 100: Interior 32'15.—Exterior falta.—Bonos 101'00.

#### ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado . . .	32'20
Id. . . . . id. fin corriente . . .	32'30
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%	64'80
2 por 100 amortizable . . . . .	50'50
Banco de España . . . . .	459'00
Bonos del Tesoro . . . . .	101'00
París 3 p% interior contado . . . . .	29'575
Palma 3 p% interior contado . . . . .	32'20
Barcelona 3 p% interior contado . . . . .	31'975
Colonias . . . . .	123'25
Nortes . . . . .	143'75
Empréstito de Cuba . . . . .	102'10
Francias . . . . .	142'50
Alicantes . . . . .	117'00

Palma 2 de Diciembre de 1881.

#### COMISION ESPECIAL DE ESTADISTICA

de la riqueza territorial y sus agregadas-Baleares.

Habiendo terminado el perito de la riqueza urbana D. Gaspar Reynés, la comprobación de las fincas comprendidas en el barrio tercero del primer distrito de esta ciudad, seguirá sus trabajos desde mañana por el barrio cuarto del expresado distrito, que comprende las plazas de Copinas y del Rosario, á las calles de Santo Domingo, Piza, Rosario, Veri, Miñonas, Birretería y Maimó.

Lo que se anuncia al público para su inteligencia, á fin de que los interesados puedan presenciar las operaciones de medición y reconocimiento, facilitando los datos y noticias necesarias, sin poner el menor impedimento al perito, en el libre ejercicio de su cometido. Palma 1.º Diciembre de 1881.—P. A. Fermin Gonzalez Zalazar.

EXTRAVÍO.—Del despacho de un Notario de esta Ciudad se ha recogido equivocadamente con otros papeles, hace algunos días, la copia de un testamento otorgado por una Señora vecina de esta capital, en poder del notario de la misma D. Juan Palou y Coll.

Se suplica á la persona que tenga en su poder dicho documento se sirva entregarlo á D. Pedro Mora y Sitjar, calle de Feliu núm. 6, cuarto 2.º, quien gratificará el hallazgo.

DE JIJONA.—Ya se ha recibido este tan celebrado turrón en la confitería de Frasquet.

#### TEATRO-CIRCO BALEAR.

Funcion para esta noche.

El magnífico drama en 3 actos y en verso, original del eminente poeta D. José Echegaray, titulado:—EN EL SENO DE LA MUERTE.—El juguete cómico-farico,—SALVESE EL QUE PUEDA.

Entrada 2 rs.

A las 7 y media.